

2010年(平成22年)4月15日(木)

## サビエル生誕五百年



藤屋侃士  
(下松市幸ヶ丘)

197



清楚(そ)な雰囲気の山の上ホテル

く、明大通

島をはじめ川端康成、

井上靖、石坂洋次郎、  
松本清張、吉行淳之介

が常宿にしたとい

う。

(そ)で風格のある六  
階建ての、東京として  
は小さなホテルだ。道  
路を挟んで別館もある  
が、本館は古いエレベ  
ーターが一台あるだけ  
である。

りから急な坂道を登つ  
た閑静な丘の上にあ  
る。高級ホテルとい  
う感じではない。清楚  
(そ)で風格のある六  
階建ての、東京として  
は小さなホテルだ。道  
路を挟んで別館もある  
が、本館は古いエレベ  
ーターが一台あるだけ  
である。

昭和十二年に建てら  
れた洋館を二十九年に  
ホタルに改装し、創業  
以来、貫して「小さ  
なホテル」「温かい、出  
しゃばらないホスピタ  
リティ」を追い続け、  
それが多くの作家や文  
化人に愛された。

リティ」を追い続け、  
それが多くの作家や文  
化人に愛された。

## 親ばか上京記(下)

娘の学位記授与式の

あと、久しぶりの東京  
を楽しんで家に戻る

と、娘から小さな小包  
が届いた。中には本が

一冊、常盤新平著「山  
の上ホテル物語」。

実は、上京を決める  
と娘は「自分が支払う  
から」と東京神田の山

から

三島由紀夫の言葉が

載っている。

「東京の真中にかう  
いふ静かな宿があると  
は思はなかつた。設備  
も清潔を極め、サービス  
もまだ少し素人っぽ  
い処が実にいい」。

二泊したが、三島の

言葉通りの印象を受け

た。

神田周辺は出版社も

多く、多くの作家がこ

のホテルでカンヅメ状

態で原稿を書きあげた

らしい。「山の上ホテ

ル物語」によると、三

作に真似してルーム

サービスで食事をした

リティ。

なぜ氣づかなかつた

と写真を撮つた妻を叱

責しないのもホスピタ

リティ。

ても旅でホテルの果た

す役割は大きい。

(元山口放送取締役ラ

ジオ局長)

まじめに写したのだが…。



が、ゆつたりとできて  
実際にうまい。

いかにも娘らしいと  
大笑いになつたが、実  
はこの写真のあと、娘

りげなく泊めてくれ、  
あとから本まで送つて  
くれた娘の行為は、ホ

テルのモットーとする  
「出しやばらないホス

前後、安宿ばかりを愛  
用する習慣がある者に  
とって、考え方を改め

させられた。

さて、親ばかの締め  
くくりとして、授与式  
で娘が着た角帽、ガウ

ンをホテルに持つてこ  
させ、記念写真を撮つ

たのだが、何とせつか  
くの学位記を逆さまに

持つてはいけない。

これをもつて親ばか

が「東大の品格」をこ  
れ以上傷つけてはと断

りて偽博士が誕生し  
た。これをここに掲載

したい気持ちもあつた

が、「東大の品格」をこ  
れ以上傷つけてはと断

念したのである。

なぜ氣づかなかつた

と写真を撮つた妻を叱